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走进新家
申花的康桥基地设施先进、管

理到位，在中超圈里是有口皆碑

的。来过康桥的球员、教练都为这
里的职业水准点头称道。疫情期

间，绿地申花俱乐部对基地设施的
保养毫不放松，草皮，灯光，训练设

施，都维护得一丝不苟，就等着主

人回来的那一天。
2月初，曾诚、冯潇霆完成转会

手续后，就直接飞赴迪拜与申花全
队会合，然后就跟队训练直至从阿

布扎比返回上海。昨天是两名新援
第一次走进康桥基地，以申花球员

的身份。哪里，都是新鲜的，他们不
由感叹，“基地的条件真是不错。”

下午开训，和煦的阳光下，曾诚和
冯潇霆热情地跑过来，与主教练崔

康熙握手致意。在阿联酋的磨合
后，他们师徒将以康桥基地为起

点，同赴一段新的征程。
结束隔离的马丁斯也回到康

桥基地，虽然是申花旧人，但隔了
两年回家，他也觉得眼睛不够用

了。基地加装了灯光设施，提供队
员更为专业的训练条件。在申花楼

边上，还有去年投入使用的室内训
练房，配置了反重力跑步机、液氮

低温桶这样国际足坛都非常先进

的训练康复设备。马丁斯为此感叹：

两年过去了，自己没想还有机会和
大伙一起在康桥训练。

沟通无碍
更激动的恐怕还是主教练崔康

熙。三个月前，韩国老帅不会料到，

他在申花第一个完整赛季的起步会
如此坎坷。受困疫情，2020赛季至

今没法开启，而助教团队又因此滞
留韩国，无法辅佐自己。好在，绿地

申花的工作模式解除了他的后顾之

忧，领队毛毅军、助教李诚铭、殷锡
福组成中方教练团队，及时衔接球

队的日常训练和管理工作，辅佐崔
帅在这段时间带好队伍。

其实，去年半个赛季，中方教练
人员与崔康熙的韩国教练组就联系

紧密，不仅全程参与球队训练和比
赛临场工作，一场比赛踢完，趁着吃

饭的时候，大家会同坐一桌交流。中
教与外教之间的沟通和理解不存在

障碍。
按照教练组要求，重新开训的

申花全队先要做两件事：测体温和
测体重。测体温是确保全员在健康

状态下开启训练，而且这将成为训
练阶段的必要流程。测体重则是确

保队员在隔离和放假期间都保持身
体机能。结果，体重测下来教练组很

满意，所有人都达到要求，甚至体重

指标都比上赛季有所提升。
实际上，前一阶段在阿联酋，不

少队员都在崔康熙带领下完成大运
动量的训练，甚至在迪拜放假期间都

自发组成互助小组继续训练，一刻都
没有放松。工作人员说：“在迪拜大家

就练得很猛。秦升体重比之前减了很

多，到阿布扎比的时候，他在朋友圈
发照片，把队友都惊着了。”

生日愿望
考虑到前一阵球队经历了隔离

和放假，重新开训后，崔康熙给队员

制定的计划以恢复身体为主。在球
场跑一跑，动一动，去室内训练房拉

一拉，举一举。球队先调整，再慢慢
进行有球训练。

巧的是，开训前一天，正是崔康

熙 61岁生日。老帅的风格非常低
调，没有任何张扬。“他都是尽量不

麻烦别人的，大家应该私下里给他
发信息祝福吧。”工作人员说。

如今回到基地，带领申花重

启训练，也许崔帅的生日愿望就
是助教和外援莫雷诺、姆比亚能尽

早归队，中超能尽早开赛。经历了上
赛季救火、保级和足协杯夺冠的跌

宕后，重整旗鼓一定是申花主帅所

期待的。 首席记者 金雷

西班牙人队若降级
武磊面临抉择———

申花昨天在康桥基地重新集结

备战从测体温体重开始

    受疫情影响，西甲联赛早已全面

停摆，但作为中国足球留洋旗帜的武

磊，依然是众多球迷最关注的人物。

当地时间 12日，西班牙媒体爆料

称，武磊有望与西班牙人俱乐部

续约，谈判正在进行之中。但也

有消息透露，一旦球队降到西

乙，武磊将返回母队上港。他的

未来，何去何从？

西班牙人队本赛季的

表现令人失望，他们在 27

轮联赛过后只取得 4胜 8

平 15负的成绩，积 20分

排名联盟垫底，距离保

级区还有 6分的差距。

武磊在 2019 年年初

时加盟，他与这支西

甲球队的合约在今

年 6月 30日到期，

到了应该考虑是否续约的时候了。

据西班牙媒体《每日体育报》报道，西
班牙人队目前正和武磊进行续约谈判，俱

乐部希望与他续约一年。双方当初签订的
就是一份“2+1”合同，西班牙人队有优先

续约权。不过武磊的续约谈判相对复杂一
些，毕竟作为母队的上港拥有召回武磊或

者将其出售给其他欧洲俱乐部的权力。

西班牙人俱乐部之所以愿意留下武
磊，一是因为他虽然并非锋线上的铁打主

力，但至少是主力轮换阵容中的一员，而
且今年的表现是越来越出色，已经打入 8

球；二是出于“战略”方面的考虑———正是
因为武磊的存在，像西班牙人队这样的小

球队，受到了前所未有的关注。武磊大大
提升了西班牙人和西甲在中国的影响力，

他的每场比赛都能吸引数以百万计的球

迷，对俱乐部的商务开发也非常有好处，
以至于西班牙媒体这样描述道：“毫无疑

问，武磊是西甲在这个亚洲国家出售电视
转播权的伟大形象大使。”

那么，球员本人的意愿又如何？此前，
武磊在新闻发布会和他的周记中都表示，

无论西班牙人队本赛季是否会降级，都会
继续在这支球队效力。因此，西班牙媒体

认为，只要不出现大的分歧，武磊基本将

留队。

尽管当地媒体对武磊留队的前景相

当乐观，但他的未来依然存在一定变数。
如果西班牙人队真的不幸降级，武磊返回

上港效力的可能性也并非没有。

虽然本赛季西甲还远未结束，但综合
西班牙人队此前的糟糕表现，赛季末降级

已是大概率事件。届时，武磊真的会愿意
去踢西乙吗？而根据西班牙《阿斯报》报

道，武磊将与西班牙人续约一年，效力到
2021年年底，2022赛季再重返上港征战

中超。
实际上，凭借在西班牙人队一年的精

彩表现，武磊已经基本上适应了五大联赛
的强度和水准。有一些欧洲球队开始询问

武磊，并向他发出加盟邀请，比如德甲的
杜塞尔多夫。

不过，当初武磊加盟西班牙人队时，
上港就设置了回购条款，所以他要返回

国内必然会优先加盟上港。即便武磊续
约一年，他最晚也会在 2021年 12月底回

到母队。 本报记者 关尹

体坛话题

优先续约？

学成归国？

昨天下午，绿地申花全队在康桥基地
重新集结，从年初的海口冬训到飞迪拜，再
辗转阿布扎比集训，转机回沪后两周的隔
离期，再算上一个假期，三个多月后，申花

队终于回家了。站在自己基地的球场上，大
伙都有一种特别踏实的感觉。而曾诚、冯潇
霆等新援则是披上申花球衣后，第一次走
进自己的新家。
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■ 秦升（中）热身，

表情轻松

■ 曾诚（中）在

康桥基地首训

？踢西乙还是回中超


